

### ADENITE SYPHILITIQUE.

L'adénite syphilitique (gonflement des glandes) et l'inflammation des ganglions consécutives à l'apparition des premiers accidents de la syphilis sur la peau ou la muqueuse.

Elle est caractérisée par le gonflement, l'induration non douloureuse des ganglions d'une partie du corps variable suivant le point où siège le chancre. Ainsi l'homme qui est porteur d'un chancre sur les parties génitales voit bientôt apparaître dans le pli de l'aîne soit d'un côté soit de l'autre de petites grosseurs dures placées sous la peau et roulant sous elle comme des noisettes que l'on y aurait glissées. C'est ce que l'on appelle le chapelet syphilitique. Néanmoins, nous devons prévenir les individus atteints d'adénite surtout en ce point de deux choses: 1° Le fait d'avoir eu une ou plusieurs grosseurs dans l'aîne ne veut pas dire infailliblement syphilis. 2°. Il est très important de s'assurer que la glande ou les ganglions sont bien situés au-dessus du pli de l'aîne et non pas au-dessous, car dans ce cas il pourrait s'agir d'une plaie peut-être insignifiante du membre inférieur. Il faut donc ne pas tarder à se montrer aux médecins et suivre les conseils qu'ils vous dieteront.

### DEUXIEME PERIODE DE LA SYPHILIS.

Quiconque a contracté un chancre induré ou syphilitique voit, dès le deuxième mois qui suit son apparition, rarement plus tard, des lésions diverses survenir du côté des muqueuses ou de la peau. Ces lésions sont des taches, des boutons, des plaies, etc. Il entre dans la période des accidents secondaires.

### ACCIDENTS SECONDAIRES.

Certains disent que le traitement antisypilitique commencé dès la constatation du chancre induré en retarde l'apparition. La chose est plus ou moins exacte; les accidents secondaires se montrent toujours, si légers qu'ils soient, voilà qui est certain. Ils ne sont pas une nouvelle maladie, mais la suite, de cette longue pièce qu'est la vérole. Les lésions qui apparaissent en ce moment sur la peau et la muqueuse, encore appelées syphilides sont fort variées.

#### Syphilides.

Au moment où elles vont apparaître, le syphilitique est généralement indisposé. Il est très pâle, il souffre de la tête surtout la nuit; il devient sombre, grincheux, comme on dit vulgairement. Souvent les yeux et les sourcils tombent.

#### Roséole Syphilitique.

C'est la première des syphilides de la peau. Elle consiste en une éruption, de petites taches rosées sur la poitrine, le dos, le ventre, elles ne font sur la peau aucune saillie. Parfois il se trouve à leur surface de petites écailles. Alors la roséole s'étend plutôt sur les côtés que sur le devant et le derrière du tronc.